
Ecole Primaire Lucie Aubrac
2, Bd Léon Blum
58000 NEVERS

03 86 68 45 72
0580698u@ac-dijon.fr

Compte rendu de Conseil d’école LUCIE AURAC du 24 mars 2022

Sont présents :
Enseignants :
Mme Peloille Pépitone – Mme Tournayre – Mme Lecas – Mme Bernard – Mr Gillot – Mme Néhou – Mme Lambert Braun 
– Mme Laurent – Mme Dabot – Mr Regouby – Mme Doré – Mme Fesard – Mme Garruchet – Mme Chambon- Mme 
Poussin

ATSEM : 
Mme Sautereau

DDEN :
 Mme Delaspre, excusée

Elu de la Ville de Nevers :
Mr Saouli

Parents élus :
  Mr Subtil – Mme Henry – Mme Sounie – 

CSCB :
Mr Nisgand

Service civique :
Mr Jason Jolivet

Sont excusés :
Mme Gien ,IEN de la circonscription
Mr Thuriot, maire de Nevers
Mme Champin, parent élu
Mr Morales, parent élu
Mme Fromont, parent élu
Mme Moutot, parent élu
Mme Delcourt, parent élu
Mr Ducreux, parent élu
Mme Faraji, parent élu
Mr Otmanzaï, parent élu
Mr Ibrahim Hussein, parent élu

Ordre du jour :
- Un point sur les effectifs et l’organisation de l’école prévue en R22

- Un point sur les projets suivants :

 « petit dejeuner à l’école »

 «  lecture partagée »

 OEPRE

- Présentation des actions pédagogiques du 2ème trimestre  
 
- Point sur l'espace parents de l'école

- Le CLAS

- Bilan financier de la coopérative scolaire

- Travaux et aménagements importants à prévoir pour la rentrée

- Questions  diverses 

mailto:0580698u@ac-dijon.fr


Les effectifs et l’organisation de l’école prévue en R22
Actuellement, l’effectif de l’école est de 243 élèves inscrits.
Nous observons 100 élèves en maternelle pour 5 classes, 143 élèves en élémentaire pour 10 classes dont 2 ULIS.
Nous avons 37  potentiels sortants en fin d’année (dont 33 assurément)

L’an prochain, nous scolariserons environ 40 élèves en GS (niveau de classe à effectif réduit), nous aurons donc 3 
classes de grande section en maternelle.
L’ouverture de classe provisoire obtenue à la rentrée 2021 devient définitive pour la rentrée 2022.

Nous n’avons pas encore de visibilité sur le nombre d’ inscriptions de tout petits et petits.

Répartition envisagée des classes :
1 classe de TPS/PS
2 classes de PS/MS
3 classes de GS

2 classes de CP
2 classes de CE1
1 classe de CE2
2 classes de CM1/CM2
1 classe d’ULIS TFM
1 classe d’ULIS TSA

soit 15 classes.
L’ effectif de chaque classe sera précisé en juin, au dernier CE.

Evaluations nationales CP :
Les dates de passation ont été repoussées en mars en raison de la crise sanitaire qui perturbait les classes en janvier et
février.
Les points de vigilance sur lesquels nous allons porter notre attention : 
en français : la compréhension 
En mathéamatiques : la numération et la résolution de problème.
Une analyse plus fine permettra de mettre en œuvre les aides appropriées.
Une restitution aux parents d’élève de CP se fera comme pour la 1ère passation.

« Petit dejeuner à l’école »
Depuis le 5 octobre, 2 fois par semaine, les mardis et vendredis certaines classes sont concernées par le dispositif 
« petit déjeûner à l’école » du Ministère de l’Éducation nationale offrant des petits déjeuners complets et équilibrés en 
lien avec l'éducation à l'alimentation et au goût . Ce dispositif est co financé par l’État et la ville de Nevers.
Au 1er trimestre ce sont les deux classes de CE1 qui en ont bénéficié, au 2ème trimestre  les CP ont apprécié de prendre
leur petit déjeuner à l’école, au 3ème trimestre les classes de CM1/CM2 en feront l’expérience.
Les collègues ayant participé à l’action la plébiscite car elles ont noté une progression dans l’adhésion des élèves. Ils 
sont prêts à goûter plus facilement des aliments qui leur étaient inconnus auparavant. C’est un moment particulièrement 
convivial qui participe au bien être des élèves et c’est l’occasion de tisser des liens un peu différents entre élèves et 
adultes.

«  lecture partagée »
Chaque mardi matin deux mamans viennent sur le temps d’accueil lire des histoires aux élèves de maternelle.
C’est un moment qui est toujours très apprécié des petits. Il faudrait que d’autres parents s’intègrent dans le dispositif 
pour qu’on puisse l’élargir. Si certains parents craignent de ne pas « savoir », on peut envisager la création de binômes 
de parents.

 OEPRE
Ce dispositif s’adresse aux parents qui ne maîtrisent pas encore le français. Des cours de français sont dispensés par 
Mme Florence FOUCRAS (spécialiste de la langue française seconde) à raison de 2h de cours tous les lundis matins de 
8h45 à 10h45 à l’école P.Brossolette. Deux parents de Lucie Aubrac sont inscrits et un seul fréquente régulièrement le 
dispositif.
Depuis janvier  , tous les jeudis matins des ateliers parentalité sont proposés à P. Brossolette. Ces ateliers s’adressent 
aux parents éloignés des codes de l’école.
Enfin, de février à mars Mme Lassus (coordinatrice du REP) intervient les jeudis matins sur le volet laïcité, valeurs de la 
République à l’école Pierre Brossolette.

- Présentation des actions pédagogiques du 2ème trimestre
voir tableaux annexes
En raison de l’épidémie de COVID les évaluations nationales de mi-CP ont été repoussées à la rentrée des congés de 
février. La passation s’est déroulée jusqu’à ces derniers jours en raison des absences des élèves ou des enseignants. 
Les résultats seront comme d’habitude transmis aux familles à l’occasion d’un rendez-vous individuel.



Les résultats permettront d’organiser en équipe les aides à mettre en place au dernier trimestre afin d’accompagner au 
mieux les élèves à besoin et assurer ainsi les acquis indispensables au passage au CE1.
- A noter : en raison de l’allègement du protocole sanitaire, nous sommes en mesure d’organiser le 15 avril prochain un 
défilé de printemps.
Les enfants viendront déguisés, un défilé dans le quartier sera possible (sous couvert d’une météo favorable), un goûter 
sera organisé par classe. Les parents sont donc sollicités pour préparer dans chaque classe des crêpes ou gâteaux, 
accompagner le défilé…. La coopérative scolaire offrira les boissons aux élèves.

Exposition des œuvres réalisées dans le cadre du partenariat avec Artissmôme dès le 3 mai avec un vernissage le 19 
mai à la médiathèque Jean Jaurès à 17h30.

Présentation du travail de la commission climat scolaire : 
Les enseignants des deux écoles du REP ont réfléchi à une signalitique commune balisant les déplacements au sein 
des écoles, les attendus de comportement au regard des espaces concernés : toilettes, couloirs, espaces extérieurs ( à 
protéger comme les pelouses par exemple)….Ces affichages sont à l’expérimentation jusqu’à la fin de l’année.
Cette signalitique est présentée dans chaque classe aux élèves, explicitée . Elle sera présentée aussi au personnel des 
temps péri scolaire.
Ce travail vise à une harmonisation et une continuité entre tous les temps de la journée de l’enfant. 
Un temps de concertation entre les enseignants et les équipes du péri éducatif est demandé sur le temps de la pré-
rentrée pour s’accorder sur un règlement commun.

- Point sur l'espace parents de l'école
Avec la pandémie, les liens se sont distendus et l’espace parent qui se réunissait les jeudis matins n’a pas fonctionné 
cette année ou quasi pas.
Les jeudis matins, à compter du 31 mars, l’espace parents sera de nouveau actif avec en projet une visite d’exposition à 
la Maison et la mise en œuvre pour chaque niveau de classe des actions spécifiques à destination des parents d’élèves.
( Cf annexe CMC du 15 mars)

- Le CLAS
Mr Nisgand fait le point sur les actions qui sont menés dans le cadre du CLAS (accompagnement à la scolarité et 
soutien à la parentalité) de 16h30 à 18h. Ce n’est pas l’aide aux devoirs mais les activités proposées aux enfants 
mobilisent des acquis scolaires. Les enfants peuvent faire leurs devoirs s’ils le souhaitent, des conditions matérielles 
favorables sont mises à disposition et de l’aide si besoin est apportée.
Le goûter est offert par le centre.
Les actions proposées visent  l’atonomie de l’enfant et l’autogestion.
- Jeux de société
- apprentissage du jeu d’échec
- Jardinage
- construction Légo
- CLAS dehors (sur le modèle de l’école du dehors)
- Activités artistiques avec préparation d’une exposition.

- Les actions du service civique
Présentation de Mr Jolivet Jason service civique à l’école Lucie Aubrac depuis le mois de novembre 2021.
Mr Jolivet intervient sur les temps de récréation en proposant des activités d’extérieur aux élèves.
Il accompagne les sorties, il aide les enseignants dans la mise en place d’ateliers dans le cadre des journées spéciales 
(Laïcité, ateliers jeux de société...)

- Bilan financier de la coopérative scolaire
Solde au 12/03/2022 : 8746.60 € 

-Travaux et aménagements importants à prévoir pour la rentrée
Création d’une nouvelle classe de GS à la rentrée 2022
- Déménager la salle actuelle du RASED à la place du dortoir des PS/MS : ces déménagements sont à programmer en 
toute fin d’année. L’idéal serait que le centre de loisirs investisse ses locaux pour l’été afin de faciliter l’installation des 
classes.
- Aménager le dortoir de PS/MS dans la salle de garderie actuelle
- Salle de garderie qui est déménagée en élémentaire pour une année, dans la classe actuelle de CE2/CM1.
- Aménager la salle actuelle de RASED en salle de classe GS (la liste du mobilier nécessaire a été fournie au service 
éducation de la ville de Nevers)



- Une création de classe de maternelle nécessite également qu’un personnel ATSEM soit prévu pour cette classe. Une 
ATSEM pour trois classes ne serait pas confortable.

Mais encore :
- Les vidéoprojecteurs à  accrocher au plafond  dans les classes de CE2 et ULIS TFM,TSA (classe d’ULIS TSA non 
équipée en vidéo projecteur, il en faudrait un) (ça permettrait d'agencer les tables plus près du tableau)
- Renouveler le vidéo projecteur de la direction qui est en fin de course.
- Projet d’aménagement des cours de récréation (projet donné début d’année scolaire 2019/20)
- Le changement des sols plastiques des classes de maternelle qui sont d’origine et rapiécés.
- Le photocopieur de l’élémentaire donne des signes de fragilité certains et nécessite de plus en plus souvent 
l’intervention du technicien. Il serait certainement souhaitable d’envisager son remplacement.
- Re végétaliser le talus qui longe la clôture avec le collège.

Merci à la ville de Nevers pour le remplacement de la lampe d’in vidéo projecteur et pour avoir très tôt dans l’année 
travaillé avec l’équipe de l’école à la création de la 6ème classe de maternelle.
Merci d’avoir terminé le renouvellement des fenêtres et d’avoir engagé l’imperméabilisation des toitures.

Questions diverses
- est-ce que le sujet actuel de la guerre en Ukraine est abordé en classe avec des mots simples, sans faire peur, 
notamment pour les plus petits qui pourraient entendre parler leurs proches, sans avoir forcément d'explications 
adaptées à leur compréhension ?
Réponse du CE :
Au cycle trois , les enseignants ont abordé le sujet de la guerre en Ukraine dès la rentrée des vacances  de février. Ils se
sont appuyés sur la documentation institutionnelle et de la presse à destination des élèves (petit quotidien).
Au cycle deux, les enseignantes ont répondu au questionnement des élèves sans pour autant aborder frontalement le 
sujet de la guerre, mais plutôt pour répondre aux angoisses de certains élèves qui interrogeaient le risque de guerre ici. 
Il s’est agi de rassurer les élèves.

- y a t-il des moyens de prévention, de sensibilisation concernant les jeux dangereux, type défis, agression ou jeu 
d'étouffement (jeu du foulard) ? Comment mettre en garde les enfants de ces dangers ? Est-ce que les encadrants 
(professeurs, ATSEM, surveillants garderie) sont sensibilisés également pour plus de vigilance ?
Systématiquement, chaque année le focus est mis à un moment de l’année sur ces jeux ou séries télévisées qui posent 
question aux élèves, aux adultes tant sur les temps de classe que sur les temps de pause méridienne et CLAS.

Prochain conseil d’école :  23/06/2022 à 17h30


